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1133年年模模糊糊视视野野 一一朝朝手手术术清清晰晰
沪滨眼科医院让她摘掉750度的近视镜

觉得看黑板模糊
就佩戴了近视镜
从2001年上初一那年起，我

就开始佩戴近视眼镜。记得在学
校上课看黑板时有点模糊，而且
班里已经有佩戴近视镜的同学，
所以就怀疑自己是不是眼睛也
近视了。在家长的陪同下，我去
了眼镜店检测视力，一个是75
度，一个是50度。眼镜店工作人
员顺其自然地收了钱，给配了眼
镜。按照现在我对眼科知识的了
解，当时有可能是假性近视，但
眼镜店工作人员并没有任何提
醒。现在想想挺后悔，如果当时
去眼科医院好好看看，有可能是
假性近视呢？如果配镜科学一
点，也许不至于那么早就配戴近
视眼镜，而且更不至于近视度数
涨那么快。

我曾经听过一个实验故事，
实验室给视力正常的猴子佩戴
了一段时间的近视镜后，猴子也
出现了300多度的近视。听了这
个故事我不禁更后悔当时仓促
的配镜选择。

佩戴七年隐形
眼睛时常有炎症
初中的三年时间里，我的近

视眼度数涨到了400度，生活中
已离不开近视镜。高三那年，我
参加了艺考，也就是那个时候接
触到了隐形眼镜。看到自己大眼
睛又可以摆脱框架近视镜的束
缚，心里很是高兴，然后对隐形

眼镜的钟爱一发不可收拾。当时
也有人建议我说去做近视眼激
光手术，也就是俗称的“激光打
眼”，但当时对这个手术的信任
度不高，怕有后遗症就没做，再
加上隐形眼镜后来变成了美瞳
隐形眼镜，就更忽略了近视眼手
术的了解。上了大学以后几乎每
天都带美瞳隐形眼镜，而且晚上
睡觉时也不摘掉隐形眼镜。长时
间的这个习惯不仅让眼睛度数
不断增加，角膜也时常有些炎
症。但还是没有意识到隐形眼镜
对整个眼睛的伤害。

从大学四年一直到毕业参
加工作，隐形眼镜还是像往常一
样佩戴，直到一次眼睛出现充
血，眼角膜发炎，门诊医生劝我
时常戴戴框架眼镜。但是戴习惯
了隐形眼镜的我，觉得太不方
便，就摘掉了框架眼镜，继续佩
戴隐形眼镜。

美瞳隐形危害多
角膜缺氧发炎症
因为一次沪滨眼科医院的

采访经历，让我深刻意识到了美
瞳隐形眼镜的危害。

医院专家解释，眼睛会被美
瞳隐形眼镜的色素层损伤。美瞳
含有色素，大多小品牌的美瞳色
素都是直接印染在镜片表面，如
果生产技术不过关，日后可能有
色素物质脱落而损伤眼睛，色素
有可能会导致过敏，还将对角
膜、结膜造成刺激，引发炎症。

隐形眼镜还会使角膜缺氧。

有的美瞳含水量低，镜片透氧性
较差，有的镜片色素印染在镜片
表面，降低镜片透氧性。角膜长
期缺氧会导致眼红、不适、角膜
新生血管等并发症，影响角膜健
康。

了解了这些危害，再和自己
佩戴美瞳隐形眼镜过程中的坏
习惯一对比，现在都感到后怕。

全飞秒激光手术
彻底摆脱近视眼
通过身边朋友以及医院专

家的了解后，我决定做近视眼手
术。而目前这项手术最先进的就
是“全飞秒激光手术”，它是目前
世界排名第一,全球最先进的近
视治疗技术,也是一项革命性的
技术,全飞秒手术最大优势是它

和全激光一样不再用板层刀削
切角膜、再就是无需做角膜瓣,实
现了前角膜的完好无损,是目前
创伤最小的近视激光手术,安全
性得到了前所未有的保障。全程
应用飞秒激光技术完成。手术中,
首先在角膜层间做一个“凸透
镜”形状薄层角膜组织,用特制的
显微眼内镊把已经做好的“凸透
镜”组织取出,达到矫正近视的目
的。

经过多方考察后，我选择了
在沪滨眼科医院做全飞秒近视
眼手术。手术是由沪滨眼科近视
矫正中心的李主任来做的，进手
术室后心情很忐忑，但在李主任
和其他医务人员细心和耐心的
服务中我充满信心，手术过程非
常顺利。11月5日下午手术结束

后，医务人员给带上一个透明的
眼罩就回家休息了。手术后第二
天，眼前很明亮，跟佩戴眼镜时
视觉感完全不一样，感觉周围的
物件特别清晰。两只眼睛视力均
达到了1 . 0，一周后复查视力恢
复到了1 . 2。再也不用佩戴任何
眼镜了，至今手术后20余天，眼
睛没有任何不适，视力也一直保
持在1 . 2的标准。

通过这次近视治疗手术，我
从心底里感激綦院长，感激李主
任，感谢沪滨眼科医院近视治疗
中心的每位员工。在今天这个特
殊的日子———“感恩节”，在此表
达我的感激之情。谢谢你们让我
摘掉了戴了13年的近视镜，给我
的工作和生活增添了信心。

本报记者 代敏 整理

我现在传媒公司从事文字工作，截止到今年11月5日，我已佩
戴了13年的近视镜。11月5日，我在沪滨眼科医院做了全飞秒近视
眼手术，目前恢复良好。一次手术，让我摆脱了近视的困扰，换回
了清晰世界。

德德国国蔡蔡司司全全飞飞秒秒。。
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